

## 第2回工学部ホームカミングデー報告

機械工学科教授 大木 順司（第2回実行委員長）

一昨年の第1回工学部ホームカミングデーに続き、第2回目を昨年11月17日（土）に常盤キャンパスにて開催いたしました。一昨年と同様に、常盤祭も同日に開催されました。

イベント内容とスケジュールについてはおむね第1回目を踏襲して行いましたが、次の二点を変更しました。一点目は、前回の「研究室訪問」を「学生による研究成果ポスター発表」としてキャンパスツアーに組み込んだことです。これは、第1回のキャンパスツアーに参加されたOBの方々から、もう少し現役学生と交流できる時間があればとのご要望をいただいたことを受けて企画したものです。ポスターは、国際・国内学会等で受賞したものを中心に、各学科より1～2件ずつ計15件選出いたしました。展示はD棟ロビーにて行い、キャンパスツアーの時間に合わせて担当

の学生からツアー参加者に説明をする形式にしました。各キャンパスツアーのポスター発表の時間は約15分と、時間に制約がありましたが、参加者の方々は学生の説明を熱心に聞かれ、また時には談笑しながら学生との交流のひと時を過ごしておられました。

二点目は、ホームカミングデー開催時間中、総合研究棟8階の展望ラウンジを一般開放したことです。前回、キャンパスツアーの参加者限定で10分程度のご案内でしたが、ホームカミングデーには“地域の方々との絆を深める”という目的もありますので、一般の方々にも展望ラウンジからの大パノラマをご堪能いただこうと考え、常時開放いたしました。また、ラウンジにて長時間お過ごしいただけるよう茶菓も用意しました。当日が好天だったことも幸いして、常盤キャンパスに来られ

### 第2回 工学部ホームカミングデー メインスケジュール

開催日 平成30年11月17日（土）

- 10:00 オープニング（工学部長挨拶・常盤工業会会長、来賓挨拶）
- 10:25 卒業生講演会  
講師：石田 繁夫（機械45年卒）（株）ISコーポレート 代表取締役  
「私たち技術者のキャリア設計（これからの人生どう生きますか）」
- 11:25 特別講演会  
講師：三上 真人（機械工学科 教授）  
「国際宇宙ステーション『きぼう』実験棟での燃焼実験  
～炎のつながり、人のつながり～」
- 12:15 アトラクション「もちまき」「ヤマミィ交流会」
- 14:00 キャンパスツアー（1回目）
- 15:00 キャンパスツアー（2回目）

た地域の方々も数多く来室され、宇部の景色や、山口宇部空港の飛行機の離発着の様子等を楽しんでおられました。

ホームカミングデー全体のメインスケジュールは前頁のとおりです。オープニングでは堤宏守工学部長の開会宣言後、藤井輝夫常盤工業会会長、岡 正朗学長よりご挨拶をいただきました。卒業生講演会では、機械S45年卒業の石田繁夫氏（㈱ISコーポレーション代表取締役・元日産自動車㈱常務執行役員）に日産自動車㈱でのご経験をはじめ、日本社会におけるグローバル人材育成の課題、これから社会に出る学生への思い等について語っていただきました。「強い志をもてば、夢はかなう」「能力は開発される」等のメッセージを熱心にお話しくださり、在学生だけでなく、我々教員も大変刺激を受けました。特別講演では機械

工学科の三上真人教授に、国際宇宙ステーション「きぼう」での世界初となる液滴群の燃焼実験について、その成果はもちろん、実験に至るまでのエピソード等、他では聞けない話を、ユーモアを交えながら楽しくお話していただきました。

「もちまき」では、第1回と同様、多くの方がステージ前に集合されました。投げるのが疲れるくらいたくさん餅を用意しましたので大盛況でした。

キャンパスツアーは、西門→学術資料展示館→前述したポスター発表（D棟ロビー）→トリプルタワーロビーでの学科研究紹介→展望ラウンジの順路で行いました。学科研究紹介では、知能情報工学科と循環環境工学科における研究、実験・演習等について、それぞれいくつかのコーナーを設けて、担当教員・



卒業生講演会および特別講演会



キャンパスツアー  
学生の研究成果ポスター発表を見学・交流



循環環境工学科の研究紹介  
(総合研究棟ロビーにて)



もちまき

学生が実演や説明をしました。このキャンパスツアーではOBをはじめ一般の方々の参加者数が予想をはるかに上回り、グループ数を増やして対応するなど盛況に終わりました。

常盤祭では、学生による模擬店のほか、ステージでは、ダンスやミスターコンテスト、「BLUE ENCOUNTER」によるゲストライブ、ビンゴ大会等で大いに盛り上がっていました。

第2回ホームカミングデーでは、地域の方なども含めて約300名の参加がありましたことをご報告させていただきます。

今年、令和元年度の第3回目ホームカミングデーは工学部創立80周年記念行事と併せて11月15(金)、16日(土)に常盤キャンパス



ヤマミィ交流会

で開催する予定です。1日目には講演会と大交流会を、2日目には常盤祭など種々の行事も開催される予定です。卒業生の皆様方や地域の方々もぜひこの機会に工学部に足をお運びいただきたいと思っております。

最後になりましたが、ホームカミングデー開催にあたりまして常盤工業会より多大なご支援を賜りましたことを厚く御礼申し上げます。また、ご講演いただいた講師の方々、ご来賓の方々、準備も含め運営に携わっていただいた実行委員の先生方、事務職員の方々、アルバイトの学生の皆さん、ホームカミングデーの主旨をご理解・ご協力いただいた常盤祭実行委員の皆さんに、この場をお借りして感謝申し上げます。

令和元年度

**第3回 工学部ホームカミングデー**は

工学部創立80周年記念行事として

**11月15日(金)、16日(土)に開催いたします**

**皆様、お誘い合わせの上、多数ご来場ください**